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ATA DA 6.ª SESSÃO (4.ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. 2 

Aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, reuniram-se os membros 3 

do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE pela plataforma digital Microsoft 4 

Teams, conforme regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – COU/UNESPAR, 5 

para as reuniões dos Conselhos Superiores realizadas durante o período de 2022 e 6 

2023, de acordo com a lista de presença anexa, a fim de deliberar sobre a pauta 7 

prevista na Convocação n° 006/2022. I. Expediente: 1. Aprovação da Ata da 5.ª 8 

Sessão (3.ª Ordinária) de 2022; 2. Comunicações. II. Ordem do dia: 3. itens da pauta 9 

enviados aos conselheiros e publicados no site da Unespar. EM REGIME DE 10 

DISCUSSÃO A PAUTA: o conselheiro Pedro Gomes sugeriu a alteração do último 11 

item de pauta para o primeiro de discussão. Os itens 10 e 12 foram retirados a pedidos 12 

dos proponentes. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. I. 13 

Expediente: 1. Aprovação da Ata da 5.ª Sessão (3.ª Ordinária) de 2022. EM REGIME 14 

DE DISCUSSÃO A ATA: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada 15 

por unanimidade. 2. Comunicações: o conselheiro Carlos Alexandre Molena 16 

Fernandes comunicou a respeito do resultado da avaliação Quadrienal da Capes dos 17 

cursos de Pós-Graduação. Apontou que a universidade obteve 1 (um) programa com 18 

nota máxima, e outros 3 (três) programas elevaram a nota de 3 (três) para 4 (quatro). 19 

Ademais, repassou que foi possível ampliar a cota de bolsas de Iniciação Científica 20 

do CNPq. O conselheiro Adalberto Dias de Souza invitou a todos e a todas para o I 21 

Congresso Latino-Americano de Pesquisa da UNESPAR Universidade Estadual do 22 

Paraná (Conlape) e V Seminário dos Cursos de Ciências Sociais Aplicadas da 23 

Unespar (Secisa), a ser realizado de 25 a 27/04/2023, virtualmente, e também 24 

solicitou a divulgação do evento nos Campi. A conselheira Marlete dos Anjos Silva 25 

Schaffrath anunciou que há prazo até o final de 2022 (dois mil e vinte e dois) para 26 

que todos os PPCs de cursos de bacharelado e licenciatura sejam reestruturados para 27 

iniciarem o ano letivo de 2023. Em seguida, afirmou que ainda há 28 (vinte e oito) 28 

cursos na Unespar para realizar a curricularização. Salientou, ainda, que a Câmara 29 

de Ensino está preparada e realizando os contatos com as coordenações de cursos. 30 

Ademais, indicou o trabalho da Pró-Reitoria de Graduação (Prograd) envolvendo a 31 

atualização das páginas dos cursos da universidade e validou a importância dessa 32 
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atualização para o(a) estudante encontrar todas as informações pertinentes. A 33 

Presidente,  Prof.ª Salete Machado Sirino, finalizou as comunicações salientando a 34 

relevância do trabalho realizado por parte das Direções de Campus, das Direções de 35 

Centros de Áreas e das Coordenações, em parceria com as ações da CCCV, para a 36 

ampla divulgação do vestibular. Relembrou a atual crise educacional, que surge desde 37 

a educação básica e afeta o ensino superior, da mesma forma, declarou que o 38 

encontro com a comunidade escolar é de grande importância nesse cenário. Também, 39 

relatou a realização do IV Fórum Estudantil da Universidade Estadual do Paraná 40 

(Unespar) e agradeceu os esforços da Pró-reitoria de Políticas Estudantis e Direitos 41 

Humanos (Propedh). Por fim, parabenizou os cursos de pós-graduação pelas notas 42 

obtidas na avaliação da Capes. II. Ordem do dia: 13. Discussão e deliberação 43 

sobre a Minuta de Resolução que dispõe sobre o uso e a inclusão do nome 44 

social da Unespar. (Processo: 19.312.706-1) – a conselheira Sandra da Silva fez a 45 

relatoria do parecer da Câmara de Legislação e Normas, que apresenta Parecer 46 

FAVORÁVEL à proposta sobre a minuta de resolução que dispõe sobre o uso e 47 

Inclusão do nome social na Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO: foi convidada a 48 

Pró-Reitora da Propedh para esclarecimentos. Sem manifestação. EM REGIME DE 49 

VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 50 

sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 51 

unanimidade. 3. Discussão e deliberação sobre a reestruturação do PPC de 52 

Engenharia de Produção Agroindustrial do Campus de Campo Mourão, para 53 

ingressantes a partir de 2023. (Processo: 16.062.341-1). (Processo: 18.841.020- 54 

0) – a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath fez a relatoria da Câmara de 55 

Ensino que apresenta Parecer FAVORÁVEL à aprovação do novo PPC do curso de 56 

Engenharia de Produção Agroindustrial do Campus de Campo Mourão. EM REGIME 57 

DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por 58 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM 59 

REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade.4. Discussão e 60 

deliberação sobre a alteração do PPC de Administração do Campus de 61 

Paranavaí, para ingressantes a partir de 2023. (Processo: 19.291.066-8) – a 62 

conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria da Câmara de Ensino, que 63 

apresenta Parecer FAVORÁVEL à proposta de alteração do Projeto Político do Curso 64 
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de Administração, Campus de Paranavaí para implantação da curricularização da 65 

extensão aos ingressantes a partir de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 66 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME 67 

DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 68 

MÉRITO: aprovado por unanimidade.  5. Discussão e deliberação sobre a alteração 69 

do PPC de Serviço Social do Campus de Paranavaí, para ingressantes a partir 70 

de 2023. (Processo: 18.221.862-6) – o conselheiro Joacir Navarro Borges fez a 71 

relatoria do parecer da Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL à aprovação da 72 

alteração do PPC do curso de Serviço Social da Unespar - Campus de Paranavaí para 73 

a regularização das ACECs para os ingressantes a partir de 2023. EM REGIME DE 74 

DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 75 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM 76 

REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 6. Discussão e 77 

deliberação sobre a alteração do PPC de Ciências Contábeis do Campus de 78 

Paranavaí, para ingressantes a partir de 2023. (Processo: 19.306.232-6) – o 79 

conselheiro João Henrique Lorin fez a relatoria da Câmara de Ensino, que apresenta 80 

Parecer FAVORÁVEL à aprovação da alteração do PPC do curso de Ciências 81 

Contábeis da Unespar - Campus de Paranavaí para os ingressantes a partir de 2023. 82 

EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 83 

aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 84 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃ O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 7. 85 

Discussão e deliberação sobre a alteração do PPC do curso de Geografia 86 

Bacharelado do Campus de Campo Mourão, para adequação da curricularização 87 

da extensão para ingressantes a partir de 2023. (Processo: 18.862.073-6) – o 88 

conselheiro José Ricardo dos Santos fez a relatoria do parecer da Câmara de Ensino 89 

que é FAVORÁVEL às alterações no Projeto Político Pedagógico do curso de 90 

Bacharelado em Geografia e às adequações da curricularização da extensão aos 91 

ingressantes a partir de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM 92 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO 93 

O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃ O MÉRITO: aprovado por 94 

unanimidade. 8. Discussão e deliberação sobre a reestruturação do PPC de 95 

Licenciatura em Letras Inglês do Campus de Paranaguá. (Processo: 19.426.237-96 
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0) – a conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria da Câmara de Ensino, 97 

que apresenta Parecer FAVORÁVEL à proposta de reestruturação do PPC do curso 98 

de Letras Inglês, em Atendimento à BNC 2019, para ingressantes a partir de 2023. 99 

EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 100 

aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 101 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃ O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 9. 102 

Discussão e deliberação sobre a reestruturação do PPC de Licenciatura em 103 

Letras Português do Campus de Paranaguá. (Processo: 19.426.238-8) – o 104 

conselheiro João Henrique Lorin realizou a relatoria do parecer da Câmara de Ensino, 105 

que é FAVORÁVEL à aprovação da alteração do PPC do curso de Letras Português 106 

da Unespar – Campus de Paranaguá para os ingressantes a partir de 2023. EM 107 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado 108 

por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM 109 

REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por unanimidade. 11. Discussão e 110 

deliberação sobre a alteração do PPC de Licenciatura em Artes Visuais do 111 

Campus de Curitiba II, para ingressantes a partir de 2023. (Processo: 18.930.318-112 

1) –  a conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria da Câmara de Ensino, 113 

que apresenta Parecer FAVORÁVEL à proposta de alteração Projeto Pedagógico do 114 

Curso (PPC) curso de Licenciatura em Artes Visuais Campus de Curitiba II/FAP. EM 115 

REGIME DE DISCUSSÃO: foram convidados para esclarecimentos a professora 116 

Rosanny Moraes de Morais Teixeira, presidente do NDE; e o professor Luciano 117 

Buchmann, Coordenador do Curso de Artes Visuais. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 118 

aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 119 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por unanimidade. Ao 120 

fim, a Presidente   Prof.ª Salete Machado Sirino, solicitando registro em ata, externou 121 

o agradecimento às Câmaras, às conselheiras e aos conselheiros pela diligência nos 122 

prazos. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidente da Sessão, Prof.ª Salete 123 

Machado Sirino, encerrou a sessão on-line às 11h13min (onze horas e treze minutos), 124 

e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, que 125 

seguirá para aprovação do Conselho. 126 

Ata aprovada na 7ª. Sessão (5 ª. Extraordinária) do CEPE, realizada no dia 17/11/2022 

(às 09 horas). 


